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Niederschrift 
 

über die Sitzung des Umwelt- und Bauausschusses der Gemeinde Krummbek 
(KRUMM/UWA/02/2020) vom 08.10.2020 

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Kai Finck-Stoltenberg  

Mitglieder 
Frau Frauke Bähnck  
Herr Hanno Göttsch  
Herr Kai Helms  
Herr Marcus Sapia  
Herr Jan-Peter Struve  

Gäste 
Herr Stephan Reichel Gemeindevertreter; zugleich Protokollführer 
Frau Brigitte Vöge-Lesky Bürgermeisterin 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Matthias Richter fehlt entschuldigt 
 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 21:24 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Krummbek, Im Dorfe 9, "Witt's Gasthof" 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 3.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
 

   
 4.   Einwohnerfragestunde  
   
 5.   Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 

24.02.2020 und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sit-
zung gefassten Beschlüsse 

 

   
 6.   Beratung und Beschlussfassung über die Aufhebung des 

Aufstellungsbeschlusses des Bebauungsplanes Nr. 5 für 
das Gebiet "des ehemaligen Göttschhofes, nordwestlich der 
Parkstraße und südöstlich der Kreisstraße 38" 

KRUMM/BV/055/2020 
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 7.   Sachstand Schmutzwasser-Kanalinspektion in der Straße -
Im Dorfe- 

 

   
 7.1.   Reparatur des Abwasserschachtes in der Straße -Im Dorfe-  
   
 8.   Sachstand Erneuerung der K 13 Krummbek - Köhn  
   
 9.   Sachstand Umbau und Modernisierung des alten FFW-

Gerätehauses 
 

   
 10.   Sachstand Kinderspielplatz - Erneuerung Rutsche und Ein-

gangstor 
 

   
 11.   Ersatzpflanzung für die Trauerweide am Dorfplatz  
   
 12.   Geschwindigkeitsbegrenzung auf der K 38 vor dem 

Krummbeker Kreisel aus Richtung Höhndorf 
 

   
 13.   Teilfortschreibung des LEP zur Windenergie (4. Entwurf)  
   
 14.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 

Der Vors. eröffnet die Sitzung um 19.30 Uhr, begrüßt die Anwesenden und stellt die Be-
schlussfähigkeit fest. 
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 

- Keine -  
 
 
TO-Punkt  3: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
 

Der Vorsitzende lässt über den Ausschluss der Öffentlichkeit der in nichtöffentlicher Sitzung 
zu beratenden Tagesordnungspunkte abstimmen. 
 
Beschluss: 
Die in der Tagesordnung im nichtöffentlichen Teil genannten Tagesordnungspunkte werden 
unter Ausschluss der Öffentlichkeit behandelt.   
 

Stimmberechtigte:  6 

Ja-Stimmen: 6 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  4: Einwohnerfragestunde 
 

- keine Fragen - 
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TO-Punkt  5: Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 24.02.2020 
und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Be-
schlüsse 

 

Stimmberechtigte:  6 

Ja-Stimmen: 5 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 1 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  6: Beratung und Beschlussfassung über die Aufhebung des Aufstel-

lungsbeschlusses des Bebauungsplanes Nr. 5 für das Gebiet "des 
ehemaligen Göttschhofes, nordwestlich der Parkstraße und süd-
östlich der Kreisstraße 38" 
Vorlage: KRUMM/BV/055/2020 

 

Der Vorsitzende erläutert die Beschlussvorlage und gibt Auskunft zur Sachlage. 
 
Beschluss: 
Empfehlung an GV zur Aufhebung des Aufstellungsbeschlusses des B-Plans Nr.5 für das 
Gebiet "Göttsch-Hof". 
 

Stimmberechtigte:  6 

Ja-Stimmen: 3 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 3 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  7: Sachstand Schmutzwasser-Kanalinspektion in der Straße -Im Dor-

fe- 
 

Die Kamerafahrt ergab mehrere schadhafte Stellen mit pflanzlichen Einwüchsen und Erd-
reich. Veranschaulichende Bilder wurden präsentiert. Im Jahr 2021 werden entsprechende 
Sanierungen erforderlich werden. Offen ist die Frage nach einem Regenwasserhaushalt und 
ob eine Satzung erstellt werden muss.  
 
Die Abwasserpumpe Ratjendorf ist defekt und musste ausgetauscht werden.  
Kosten Pumpe: ca. 4000€, Elektro: ca. 1800€. 
 
 
TO-Punkt  7.1: Reparatur des Abwasserschachtes in der Straße -Im Dorfe- 
 

Für die Reparatur der Schadstelle am Abwasserschacht in der Straße "Im Dorfe"/ Bushalte-
stelle wurde ein Auftrag erteilt, die Baumaßnehme wird in Kürze beginnen, was durch die 
bestehende Straßensperrung nach Bendfeld zu keinen größeren Behinderungen führen wird.  
 
 
TO-Punkt  8: Sachstand Erneuerung der K 13 Krummbek - Köhn 
 

Die Arbeiten haben begonnen. Bendfeld ist zeitweise abgeschnitten, dadurch erhöhtes Ver-
kehrsaufkommen über Ratjendorf. Die Begrenzung auf 50km/h zw. Ratjendorf und Krumm-
bek Kreisel besteht nur temporär wegen des nun erhöhten Fahrradverkehrs. Die Bürgermeis-
terin stellt unironisch fest, dass für Ratjendorfer Fahrradfahrer jahrelang keine Geschwindig-
keitsbegrenzung stattfand. 
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TO-Punkt  9: Sachstand Umbau und Modernisierung des alten FFW-
Gerätehauses 

 

Die Heizungsanlage wird Ende Oktober ersetzt. Eine neue Außentür ist ebenfalls erforderlich 
sowie ein barrierefreier Zugang (Rampe). Ein erster Entwurf wurde durch Ingenieur Arne 
Scharnberg erarbeitet. Dieser sieht Kosten in Höhe von ca. 35.000 € vor. Darin enthalten 
sind diverse Modernisierungen, Türen, eine Küchenzeile sowie ein barrierefreier Zugang 
zum Gebäude. Da dieser möglicherweise in räumlichem Konflikt mit einer angrenzenden 
Grundstückszufahrt steht, wird die Bürgermeisterin dort noch vorstellig werden müssen.  
Die Bürgermeisterin erhielt bei der Vorstellung des Projekts vor der AktivRegion bereits ein 
positives Feedback, weshalb mit einer Förderung gerechnet werden kann. Diese läge bei 55 
% der Nettosumme, der Rest würde durch die Gemeinde finanziert. 
Avisierter Baubeginn 2021. 
 
 
TO-Punkt  10: Sachstand Kinderspielplatz - Erneuerung Rutsche und Eingangstor 
 

Nach einer neuerlichen Kontrolle der Spielgeräte wurden durch die Gemeindearbeiter diver-
se Reparaturen durchgeführt. U.a. wurde die Rutsche entfernt. Diese soll ersetzt werden, 
aufgrund der Belästigung durch Wespen am bisherigen Platz (Obstbaum) wird ein alternati-
ver Standort auf dem Platz gewählt.  
Die Kosten für eine einfache, hochwertige Rutsche betragen ca. 4000 € und werden im 
nächsten Haushalt eingeplant.  
Ferner muss die Eingangspforte durch eine neue Pforte oder Bügel ersetzt werden, sodass 
Kinder das Verlassen des Spielplatzes wahrnehmen.  
Die Bürgermeister wird sich informieren, ob durch die AktivRegion Fördermittel für die Neu-
anschaffung der Rutsche zur Verfügung stehen. 
 
 
TO-Punkt  11: Ersatzpflanzung für die Trauerweide am Dorfplatz 
 

Als Ersatzpflanze wurde eine Hochstamm-Winterlinde vorgeschrieben. Zur Entfernung des 
vorhandenen Stubbens wird Jan-Peter Struve seinen Nachbarn nach einer Stubbenfräse 
fragen. Kai Finck-Stoltenberg regt an, mehrere Neuanpflanzungen vorzunehmen, z.B. am 
Sportplatz oder im Schatzkammerweg. Eine entsprechende Erhebung wäre eine Aufgabe für 
den Dorfökologischen Arbeitskreis. 
 
 
TO-Punkt  12: Geschwindigkeitsbegrenzung auf der K 38 vor dem Krummbeker 

Kreisel aus Richtung Höhndorf 
 

Die Bürgermeisterin informiert, dass der letzte "Kreiseltäter", der mit seinem Fahrzeug über 
den Kreiselberg gefahren und damit großen Schaden verursacht hat, für die Neuanpflanzung 
aufgekommen ist. Die Bürgermeisterin würdigt ferner den Einsatz von Familie Göttsch für die 
Pflege des Kreiselbewuchses im vergangenen Jahr. 
In Rücksprache mit der Polizei regte diese an, eine Geschwindigkeitsbegrenzung für den 
Verkehr aus Richtung Höhndorf zu beantragen, da die Mehrzahl aller Unfälle am Kreisel von 
Fahrzeugen aus dieser Richtung herrührt. Auch für Richtung Stakendorf wird vorgeschlagen, 
mit Verweis auf die Feuerwehrausfahrt das Tempo auf 50 zu begrenzen.  
Der Vorschlag der Bürgermeisterin nach Richtungspfeilen je Kreiselzufahrt findet keinen An-
klang. 
 
Beschluss: 
Antrag auf Geschwindigkeitsbegrenzung vor dem Kreisel aus Richtung Höhndorf (70km/h → 
50km/h) und auch aus Richtung Stakendorf ab Feuerwehrausfahrt Tempo 50km/h. 
 



Sitzung des Umwelt- und Bauausschusses der Gemeinde Krummbek vom 08.10.2020 Seite 5 von 5 

Stimmberechtigte:  6 

Ja-Stimmen: 6 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  13: Teilfortschreibung des LEP zur Windenergie (4. Entwurf) 
 

Kai Finck-Stoltenberg verlässt wegen Befangenheit den Raum. 
Die Bürgermeisterin erläutert den neuesten Entwurf der Landesplanung zur Windenergienut-
zung in Krummbek. Besonders unterstreicht sie die Umzingelung Ratjendorfs durch nahelie-
gende Windkraftanlagen sowie den geringen Abstand von 400m, der der Betrachtung als 
Splittersiedlung zugrunde liegt, welche die Gemeinde nicht teilt. Die Beauftragung eines Pla-
nungsbüros mit der Anfertigung einer Stellungnahme kann aus terminlichen Gründen nicht 
stattfinden, also wird durch die Gemeinde und das Amt eine eigene Stellungnahme verfasst. 
Frauke Bähnck fügt hinzu:  
-die vorhandene Rotmilan Population ist durch die Windkraft besonders gefährdet 
-die Fundamente der WKA im Grundwassereinzugsgebiet stellen eine Gefahr für das 
Grundwasser dar 
-für die naheliegenden reetgedeckten Häuser stellen WKA eine Brandgefahr dar. 
 
Beschluss: 
Empfehlung an GV: Stellungnahme mit oben genanntem Inhalt abgeben. 
 

Stimmberechtigte:  6 

Ja-Stimmen: 5 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 1 

 
Herr Finck-Stoltenberg nimmt wieder an der Sitzung teil. 
 
 
TO-Punkt  14: Bekanntgaben und Anfragen 
 

-Am Donnerstag, 9. Januar 2021 findet die Weihnachtsbaumabfuhr statt.  
-Am Achterhoff sowie Richtung Bendfeld sind vereinzelt Laternen defekt, Reparatur wird 
durch Gemeindearbeiter durchgeführt. 
-Der Mast für die neue Tempo-Tafel wird in Kürze aufgestellt, dafür sind keine weiteren An-
träge erforderlich. 
-Zum Schutz vor Personenschäden beim Bäumefällen wird es zur bevorstehenden Parkpfle-
ge keine öffentliche Einladung geben. 
 
Die öffentliche Sitzung schließt um 20:47 Uhr. 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

gez. Kai Finck-Stoltenberg gez. Stephan Reichel Sönke Körber 
- Ausschussvorsitzender - - Protokollführer - - Amtsdirektor - 
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